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"ОЗДОРОВИТЬ НЯСЕЛЕНИЕ 
МОГУТ ТОЛЬНО ОНИ"

П о л то ра м есяц а в 
сверхнапряжением ритме 
работали врачи-педиат
ры наш ей го р о д ско й  
больницы: без отрыва от 
основного своего дела, от 
ведения приемов, лече
ния больных детей, об
служивания вызовов на 
дом занимались они на 
курсах усовершенствова
ния по программе "И з
бранные вопросы педи
атрии".

Более десятка препо
давателей Оренбургской 
медицинской академии, 
гл ав н ы х м ед и ц и н ски х  
специалистов области,в  
том числе три профессо
ра и два кандидата меди
цинских наук побывали 
за это время в Медногор- 
ске: читали лекции, про
водили практические за
нятия. Сегодня, когда для 
большинства медработ
ников повышение квали
ф икации стало весьма  
проблем атичны м  из-за  
Страшной дороговизны  
жизни в чужом городе, от
сутствия в нужный мо
м ент в го р б о л ь н и ц е  
средств на оплату учебы  
и командировочных, воз
можность пройти курсы 
усоверш енствования  по 
месту жительства - боль
шое благо. Потому и не 
считались ни со време
нем, ни с трудностями, от
ставляя в сторону домаш
ние дела, корпели над  
конспектами по ночам и в 
выходные. Зато и слож
ные, в четыре этапа, эк
замены успешно сдали  
все 14 наших педиатров и 
четыре их коллеги из Ку- 
вандыка, занимавшиеся  
вместе с медногорцами. 
Сдали, получив не толь
ко удостоверения о по
вышении квалификации, 
но и сертификаты, без ко
торых уже с июля 1996 
года в со о тветстви и  с 
приказом министра здра
воохранения врачом ра
б о тать  б уд ет н ел ь зя . 
Очень благодарны наши 
педиатры  ад м ини стра
ции городу и руководст
ву горбольницы, которые 
вникли в нужды педиат
рической службы и по
могли организовать эту 
учебу.

Накануне сертиф ика
ционных экзаменов мы 
попросили ответить на 
несколько вопросов при
ехавшую в наш город за
ведующую кафедрой пе
диатрии факультета усо
вершенствования врачей 
Оренбургской государст
венной медицинской ака
демии, доктора медицин
ских наук, проф ессора  
Светлану Евгеньевну 
ЛЕБЕДЬКОВУ.

- Светлана Евгеньевна, 
насколько распространена 
такая форма повышения  
квалификации педиатров?

- Безусловно, такие циклы 
• далеко не основная форма 
усовершенствования врачей, 
проводим мы их не так час
то но и не впервые В про
шлые годы такие циклы про
водились нами в Орске. Но- 
вотроицке. Бузулуке. Важно 
что врачи, не оставляя рабо
ты и семьи, имеют возмож
ность получить новейш ие 
сведения по избранным во
просам педиатрии

- Как быстро сейчас ус
таревают знания в облас
ти медицины?

- Знания в области меди
цины устаревают за 2 года, 
информацию через каждые 2 
года нужно обновлять. Тем 
более сейчас назрела необ- 
х о д и м о с ть  в и зм ен ен и и  
самого подхода к организа
ции здравоохранения и оцен
ке труда практикующих вра
чей в том числе и педиатров 
Существует приказ министра 
здравоохранения о переходе 
на подготовку в низовом зве
не врачей общей практики, 
способных поставить диагноз 
и оказать первую помощь и 
хирургическую, и офтальмо
логическую, и любую другую 
и взрослому, и ребенку. Но. 
для работы такого врача не
обходимы специальное по
мещение, особое медицин
ское оборудование, специ
ально подготовленный сред
ний медперсонал. Ничего 
этого в стране пока нет. од
нако недостаточность знаний 
и функций участкового вра- 
ча -п е д и а тр а  ощ ущ ается  
явно. Наши программы усо
вершенствования рассчита
ны на подготовку врача-педи- 
атра общей практики, на ос
воение практикующими вра
чами смежных вопросов пе
диатрии. Участковый педи
атр сегодня должен уметь 
оказать ребенку первую по
мощь: и хирургическую , и 
ото л а р и н го л о ги че скую , и 
офтальмологическую, и так 
далее, точно поставить диа
гноз. отличить на кардио
грамме норму от патологии, 
определить, к какому специ
алисту направить ребенка, 
где его дальше лечить. А в 
целом педиатрия выживет, 
только если займется пре
имущественно профилакти
кой детских заболеваний.

- Разве сейчас педиатры  
не занимаются профилак
тикой?

- В какой-то мере, конеч
но, занимаются, но главное 
содержание их работы - ле
чение больных детей. И оце
нивают их труд сегодня не

правильно: по количеству 
пролеченных больных, по ка
честву лечения. В современ
ных же условиях профилак
тическая работа должна быть 
и н те н с и в н е е  л ече б н о й . 
"Надо лечить здоровых, дабы 
они не болели", - говорип 
еще Гиппократ. Этот лозунг 
должен бь: висеть в каждом 
кабинете каждого лечебного 
учреждения К сожалению, 
пока мы работаем не так.

Сегодня мы нацеливаем 
вра чей -пед и атро в  на как 
можно более раннюю диа
гностику, на постоянное про 
филактическое наблюдение 
за детьми с факторами рис
ка

- Светлана Евгеньевна, 
этот цикл занятий предус
м атр и в ает. н аверно , нч 
только лекции, но и теку
щий контроль уровня зна
ний врачей-педиатров. ус- 
воения  им и изучаем о й  
программы? Как Вы оцени
ваете уровень зн а н и й и 
квалификацию медногор
ских врачей-педиатров?

- Да, контроль предусмот
рен и вводный, и текущий, и 
он показывает, что педиатры 
в Медногорске знающие, но
вое осваивают старательно и 
охотно, заинтересованно, 
соответствуют требованиям 
сегодняшнего дня. Собствен
но. они же все - наши выпуск
ники. Педиатрический ф а
культет отм етил" недавно 
свое 25-летие, и мы готовим 
высококвалифицированных 
врачей. Ведь для здоровья 
населения особенно важна 
квалиф икация педиатров, 
работаю щ их в первичном 
звене на участках, в город
ских и районных поликлини
ках и больницах, непосредст
венно с детками. Только они 
могут оздоровить население.

Сегодня, как уже сказа
но выше, экзамены оста
лись позади, они успешно  
сданы. Остается порадо
ваться за наших врачей- 
педиатров, поздравить их 
с успехом. Вот только ом
рачается эта радость со
знанием, что работать им с 
обновленными знаниями  
придется по-прежнем у в 
условиях острой нехватки 
средств на зарплату и ле
карства, на мягкий инвен
тарь и современное обору
дование. в условиях, когда 
далеко не каждому ребен
ку обеспечено даже эле
ментарно нормальное пи
тание. И, наверно, пока не 
перестанет снижаться уро
вень жизни россиян, пока 
не перестанет быть нищей 
медицина, пока не повер
нутся лицом к проблемам  
детей руководители наших 
предприятий, оздоровить  
население в целом будет 
не под силу даже самым та- 
лантливы м , грам отны м , 
любящим свое дело вра
чам.

Интервью  вела  
Л.Ж УД Ы ЛИ Н А .


